

## Zuckerfest – Ein Fest für die ganze Familie

*Einblicke in die Traditionen von Serhat (4a) und Sinan (4c)*

Das Zuckerfest, auch **Bayram** genannt, ist ein bedeutendes Fest für Muslime und markiert das Ende des Fastenmonats Ramadan. Doch was genau passiert an diesem besonderen Festtag und wie feiern Muslime? Serhat und Sinan teilen mit uns ihre Erlebnisse und Erklärungen.

---

### Wann ist das Zuckerfest?

Das Zuckerfest fällt immer auf das Ende des Ramadans. Es ist jedes Jahr an einem anderen Datum, aber in diesem Jahr war es am 30. und 31. März.

---

### Warum feiern Leute das Zuckerfest?

Am Zuckerfest, auch Bayram genannt, feiern Muslime das Ende des Fastenmonats Ramadan. Es wird das Fastenbrechen gefeiert. Es ist ein fröhlicher Tag, an dem man zusammen mit der Familie und Freunden feiert.

### Welche Religion feiert Zuckerfest?

Es sind die Muslime. Sie feiern das Zuckerfest, nachdem sie einen Monat lang gefastet haben.

---

### Was macht man am Zuckerfest?

*Serhat:* Man feiert mit der Familie, bekommt Geschenke, geht raus und klopft bei Leuten an, um „Eid Mubarak“ zu sagen, was „frohes, gesegnetes Fest“ bedeutet.

*Sinan:* Am Zuckerfest besucht man Freunde und Verwandte, tauscht Geschenke aus und sagt „Eid Mubarak“. Viele Muslime gehen auch zum besonderen Gebet am Morgen des Zuckerfests.

**So feiert Serhat aus der 4a das Zuckerfest:**

„Also, ich feiere das Zuckerfest so: Erst einmal klopfе ich bei Leuten und sage ‚Eid Mubarak‘. Dann bekomme ich Süßigkeiten. Danach gehe ich mit meiner Familie zu meiner Oma, meinem Onkel und meiner Tante. Da bekomme ich Geschenke. Dann gehen wir zusammen in ein Restaurant. Am Abend ist es dann schon spät, und ich gehe schlafen. Also, am liebsten mag ich am Zuckerfest, dass man viele Geschenke bekommt.“

**So feiert Sinan aus der 4c das Zuckerfest:**

„Ich stehe früh auf, um zu essen und zu trinken, bevor das Fasten beginnt. Dann gehe ich wieder schlafen. Am Morgen nach dem Gebet treffe ich meine Familie und gehe zusammen mit ihnen zu den Großeltern. Wir feiern und essen gemeinsam. Am liebsten mag ich am Zuckerfest, dass man viele Süßigkeiten bekommt und zusammen mit der Familie den Tag verbringt.“

(von Serhat K., 4a und Sinan, 4c)



Gemalt von Serhat K., 4a